



## Le métropolite Jonathan de Toulchine et de Bratslav a eu un AVC



**Service de communication du DREE, 21.03.2024.** Le 19 mars 2024, le site du diocèse de Toulchine de l'Église orthodoxe ukrainienne a annoncé que le métropolite Jonathan avait eu un accident cardiovasculaire : « Nous rapportons que le métropolite Jonathan de Toulchine et de Bratslav est soigné pour un AVC. Merci de prier pour le prompt rétablissement de Monseigneur. Le métropolite espère vous revoir tous prochainement, l'esprit ferme et fort en Dieu. »

En août 2023, le hiérarque, âgé de 75 ans et gravement malade, connu dans le monde orthodoxe comme compositeur de musique sacrée, a été condamné à cinq ans de prison et à la confiscation de ses biens à la suite d'accusations absurdes. Il a fait appel et est actuellement assigné à résidence.

\*\*\*

Pour rappel, le procureur a exigé de condamner Mgr Jonathan à six ans de réclusion alors que, suivant

ses avocats, l'affaire avait été fabriquée et que les preuves de son innocence présentées par la défense ont été ignorées.

Le métropolite Jonathan a plaidé non coupable. Dans un message au clergé et au fidèle de son diocèse, il a souligné : « Le Dieu de justice et de vérité est de mon côté, et cette confession est pour moi, en tant que chrétien orthodoxe et en tant qu'évêque, ma principale victoire ! »

Le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies avait publié le 7 août un message après la publication du verdict. « Dans cette condamnation dictée par la haine contre l'Église orthodoxe ukrainienne, nous voyons un nouvel acte de violation criante de la liberté religieuse, un exemple de persécution contre la foi », remarquait le patriarche. Constatant que les « accusations étaient absolument nulles, et que les prétendues « preuves » ont été fabriquées », le primat de l'Église orthodoxe russe soulignait : « Mgr Jonathan, comme toute l'Église, prie pour la paix, appelle à l'unité spirituelle de la Sainte Russie ; il défend aussi les droits de l'Église orthodoxe ukrainienne, dénonçant le mensonge canonique que constitue le schisme. C'est précisément pour cette raison qu'il a été condamné. » Le patriarche Cyrille appelait alors la communauté internationale, les leaders religieux et politique et les organisations de défense des droits de l'homme à « prêter attention à la politique des autorités ukrainiennes, qui travaillent délibérément à anéantir l'Église orthodoxe ukrainienne et continuent impunément à poursuivre ses hiérarques, ses clercs, ses moines et ses laïcs. »

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/91560/>